

C Columna

Un legado que no puede retroceder

Cuando hablamos de legado en políticas públicas, no nos referimos solo a programas ejecutados o cifras alcanzadas, sino a los cambios culturales que logramos instalar.

En ese sentido, el trabajo desarrollado en la Región de Los Ríos en el marco de la iniciativa Energía Más Mujeres del Ministerio de Energía representa un avance profundo y necesario, cuyo valor esperamos se mantenga y proyecte durante 2026 y los años que vienen.

Por décadas, el sector energético fue concebido como un espacio masculino, técnico y distante, donde el aporte de las mujeres parecía invisible o excepcional. Hoy, esa realidad comienza a cambiar. Y no es casualidad, es el resultado de una decisión políti-

ca clara de este gobierno por abrir oportunidades, derribar barreras y reconocer capacidades que siempre estuvieron ahí, pero que no eran vistas.

Este legado se lo debemos a todas las mujeres que creyeron en este camino. A las electricistas que se certificaron y se atrevieron a ingresar a un rubro históricamente masculinizado; a las leñeras que profesionalizaron su trabajo y fueron reconocidas como actoras clave en la transición energética y la descontaminación; a las estudiantes que hoy miran el sector energía como un espacio posible; a directoras, académicas, funcionarias y lideresas territoriales que aportaron con conocimiento, gestión y visión estratégica.

Por primera vez, muchas de ellas fueron visibilizadas en materia energética, no como una excepción, sino como parte fundamental del desarrollo regional.

Este es el mayor valor de Energía Más Mujeres, haber instalado la convicción de que no hay transición energética justa ni sostenible sin igualdad de género.

El desafío hacia 2026 es claro, que este avance no sea un paréntesis, sino un piso mínimo desde el cual seguir construyendo. Que ninguna mujer vuelva a sentirse fuera de lugar en el sector energía. Porque el futuro energético de nuestra región y del país también se construye con liderazgo, talento y trabajo de mujeres. Ese es el legado que debemos cuidar. Y ese es el compromiso que no puede retroceder.



Claudia Lopetegui Moncada
Seremi de Energía Los Ríos